

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 11 DE NOVIEMBRE DE 1904

NÚMERO 740

Amita Saborio

ALUMNA GRADUADA DEL COLEGIO DE CORTE

"PARISIAN TAILOR ACADEMY" DE PHILADELPHIA

Tiene taller y escuela establecidos en la Avenida Central, Cuesta de Moras, casa que ocupan las niñas O'Leary n.º 439. Da lecciones. Oct. 14. 1m.

El Noticiero

DIRECTOR, **Leontidas Briceño**
REDA 5 ORES,
Leontidas Briceño, Segundo Izpizua
Modesto Martínez
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
26 vayas al Este de la Oficina Telefónica,
Avenida 55, Cuarto
Teléfono N.º 26
APARTADO 109

Oficial

Se somete a la consideración de la Comisión Permanente el contrato celebrado por el Gobernador de esta provincia, en representación de la Municipalidad y los señores Felipe J. Alvarado y John M. Keith sobre enajenación de unos terrenos.

El contrato, en su parte principal, dice así: Nosotro, Ricardo Mora Fernández, Gobernador de la provincia de San José, en representación de la Municipalidad de este cantón, y con instrucciones especiales de ésta, por una parte, y por la otra John Meigs Keith Paulsen, norteamericano, y Felipe J. Alvarado Echandi, mayores de edad, casados, empresarios y de este vecindario, hemos convenido lo siguiente:

I
La Municipalidad de San José, por la ley de 27 de Julio de 1892, es donataria de cinco mil hectáreas de terreno en los baldíos de la República, las cuales cede y otorga, con las acciones y privilegios que se derivan de esa ley a los señores Keith y Alvarado. En consecuencia, los concesionarios podrán denunciar en el lugar que quieran la referida extensión de tierra.

II
Los señores Keith y Alvarado, solidariamente obligados, pagarán a la Municipalidad a su orden, como precio de esta cesión, la suma de cincuenta mil colones, en la siguiente forma: dos mil colones el día en que se apruebe este contrato por el Poder Ejecutivo, y mil colones cada mes, con intereses de seis por ciento al año sobre la suma pendiente de pago. Es entendido que en caso de demora reconocerán el uno por ciento de interés mensual y que la falta de pago de tres mensualidades produce la caducidad de este contrato.

III
Este contrato si fuere aprobado por el Poder Ejecutivo el cual al hacerlo dará instrucciones al Promotor Fiscal, para que acepte el denuncia que hicieren los cesionarios de la Municipalidad.

—El señor don Eduardo Heine, Cónsul del Imperio Alemán, en despacho hecho de ayer, comunica a la Secretaría de Relaciones Exteriores que se ha hecho nuevamente cargo de su puesto.

Nueva Dirección

(De Pandemonium)

Esta empresa ha sido vendida a la del excelente y popular diario EL NOTICIERO y de ahora en adelante será un anexo ó suplemento ilustrado de este periódico que tan justamente goza del favor del público.

La nueva dirección se propone seguir nuevos rumbos y hacer de PANDEMONIUM una revista de actualidad, conservándole siempre su carácter literario. No dudamos de que la nueva dirección logrará por este medio hacerlo más interesante y más adecuado a las exigencias de la vida moderna.

Los inteligentes y hábiles periodistas que han sabido dar a EL NOTICIERO esa vida, ese interés y animación que todos nos complacemos en reconocerle, conseguirán de seguro el objeto que se proponen y todo resultará en bien del público, cuyo favor no nos ha faltado durante el tiempo que hemos permanecido al frente de esta revista, por lo cual nos es grato manifestarle nuestro profundo agradecimiento.

R. P. G.

La fortaleza inexpugnable

Cuestión de días parece ya la toma por asalto ó la capitulación de Puerto Arturo, y en este concepto es oportuna toda observación respecto al papel que en las grandes guerras desempeñan las plazas fortificadas, no lo cual en todas circunstancias, pues el éxito por lo general depende de las grandes batallas á campo raso.

Recuérdese si no la atracción funesta que ejerció Metz sobre la comandancia del ejército francés en 1870 y como al hallarse próximo á esa fortaleza influyó sobre la actitud del Mariscal Bazaine en Rezooville y en Saint-Privat.

La estrategia de Kropotkin adolece del mismo error en que cayó la del Mariscal Bazaine.

Creyendo que los japoneses hacían mal con sitiar á Puerto Arturo, se jactó de que ese movimiento convenía á los rusos, porque les permitiría encontrarse con toda calma en Liao Yang.

La complacencia, la inercia con que el gru-

so del ejército ruso vio que las divisiones japonesas atacaban á Puerto Arturo, son indicios de que consideraron ese ataque favorable á ellos y de buen augurio para el éxito final los fuera igualmente favorable.

¿Se ejerció indiferente que dependía al parecer menos de Dragomiroff que de Tolstoi, ese ejército no resistente á la división, tenía el derecho de unir su suerte á la de la plaza fortificada, ó bien creyó sus fortunas tan íntimamente ligadas que la caída de aquélla entrañaría forzosamente la ruina del otro?

La respuesta no es dudosa si se reflexiona un instante en todo lo que Rusia tiene de intereses vitales en Puerto Arturo, en lo que perderá perdiendo esa fortaleza.

Puerto Arturo en concepto del mismo obrero, es indispensable para el establecimiento definitivo de su dominio en los mares del Extremo Oriente.

En efecto, la autocracia más ambiciosa difícilmente habría podido escoger sobre el mapamundi una posición geográfica más envidiable, un punto estratégico más preponderante. Es en verdad el Bostón oriental que otra generación rusa creyó haber hallado en Vladivostok. Duma al golfo de Petchili casi con tanta seguridad como Constantinopoli, cierra la entrada al Mar Amarillo y su radio de acción se extiende hasta China y Corea. Es, por otra parte, ó será mañana, estación naval de primer orden.

Estas ventajas que Rusia no ha tenido tiempo de explotar, cambiaba hacerlas efectivas en el porvenir, y con tal motivo hizo de Puerto Arturo el centro de su futura expansión. Dado, creación administrativa, no fué otra cosa que la fantasía personal de un Ministro más atrevido en sus sistemas que feliz en sus concepciones. Era una decoración teatral puesta á la que exigió Putinikim sobre la ruta seguida por Catalina en 1757 para hacer creer que la Orisma estaba habitada.

Puerto Arturo está poblado sin ficción de ninguna clase. Tiene funcionarios públicos, ejército y marina, construcciones militares de primera clase. La residencia del Virrey, y por lo mismo una capital, objetivo que los japoneses pudieron señalar á sus ejércitos sin faltar á los principios de Napoleón y Metke.

Acerca de este punto, los rusos no se equivocaron, pues tuvieron cuidado de concentrar en Puerto Arturo imponentes medios de defensa y un ejército de 30,000 hombres más ó menos que, mandados por el General Stoessel, han podido resistir algunos meses. Pero todo tiene término, hasta la guerra. Y la caída de Puerto Arturo debe ser hipótesis inminente en el ánimo de Kropotkin y causa de arremetimiento por su largo período de inmovilidad.

Si los japoneses no toman por asalto á Puerto Arturo, sus heroicos defensores tendrán que capitular. A tal desastre no faltan precedentes. La capitulación de Metz y Sedan fueron más graves é inolvidables, y, sin embargo, la Francia de 1870 encontró inmediatamente soldados con qué sustituir á los rendidos en su propio territorio propicio á toda revolución; mientras que Rusia, perdido Puerto Arturo, tendrá que transportar nuevos soldados á todo vapor en el interminable ferrocarril transiberiano y la experiencia de la concentración actual demuestra que se necesitan dos meses para llevar á Manchuria 30,000 soldados.

Pero no es esto: precisa considerar cuál será la situación estratégica de los rusos si los japoneses se instalan en Puerto Arturo y tratan de sitiárselo.

Transporte de material, organización del servicio, líneas de todo el extremo del mundo, y sin auxilio por mar, es tarea superior á las humanas fuerzas.

Se hacen estos injos del poder cuando se juega la última partida, cuando más que el honor, es la vida la que se halla de por medio. Tal será la situación si los japoneses se apoderan de una fortaleza que hasta hoy se ha creído inexpugnable.

Devorado por una fiera

RESTOS HUMANOS

Un individuo que nos dijo ser vecino del "Cerro de Mejías," llamado Gregorio Ruiz, nos comunicó ayer lo que sigue:

"Hace algún tiempo, dos años y medio próximamente, trabajé en Sarapiquí en las fincas de don Manuel Albarenga, salvadoreño, que hace mucho tiempo está radicado en la zona de Sarapiquí, en el lugar llamado "El Remolino". Seis meses hará que llegó á aquel lugar de San Juan del Norte en busca de trabajo un individuo que decía ser nicaragüense. Se llamaba Miguel Noguera, persona ya de edad y de respeto. Este individuo estuvo trabajando con nosotros pocos días, pasando luego ó una hacienda de cacao que está en el lugar llamado "La Virgen" que pertenece á un señor de nacionalidad italiana. Luego pasó á "Caribbean" y de allí retrocedió al muelle dedicándose á la caza. Cierta día desapareció nuestro hombre y aunque no llamó la atención su ausencia, todos creyeron que había regresado con unos sus paisanos á San Juan.

Nadie, pues, volvió á pensar en Noguera.

Hace dos semanas, ó un poquito más, un vecino de aquella lugares, también cazador de coto, trajo la noticia de que en la montaña había encontrado unos huesos humanos y nos

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental

Teléfono 722

Guadalupe

Teléfono 521



Doctor Fernando Iglesias

DESPACHA EN LA BOTICA DE "LA FE" ESQUINA N. E. DEL MERCADO

Horas: de 10 á 11 y de 12½ á 3. oct. 14: 1m.

¡FIJESE USTED! ¡FIJESE USTED!

Baratillo de sacos

En el BAZAR DEL MERCADO, tienda de JOSÉ ESQUIVEL, se venderá á precios muy reducidos "sacos para café" en pergamino, tamaño 32 x 42, y también para café en oro, 27 x 38.—Oct. 17—2m.

EL ALMACEN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Palpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^{ía},

(antes Pagés hermanos sucesores)

mostró un comprobante de su aserto. Efectivamente, aquellos restos pertenecían a un ser humano.

Nos designó el lugar donde se encontraban los restos en la montaña y aunque las ropas de la víctima ya desfigurada no nos dieron prueba para identificar el cadáver, sí pudimos encontrar en un lugar próximo un sombrero que era el mismo que Noguera usaba generalmente.

Los huesos fueron inhumados en el lugar en donde fueron encontrados.

Se cree y es opinión general entre los habitantes de aquellos lugares que Noguera fué de vorado por una fiera, pues hace año y medio le contró a un su paisano en aquellos mismos lugares la misma cosa.

Un compañero de nosotros, muchacho joven y robusto, vecino de Barba, que trabajaba en aquellas haciendas hace unos seis meses, estuvo a punto también de ser víctima de una fiera de las muchas que pululan por aquellas selvas casi vírgenes.

Hasta aquí nuestros informantes.

Cloacas y cañería

LLEGADA A LIMÓN

del ingeniero americano Metcalf
Mr. Leonard Metcalf, notable ingeniero norteamericano, llegó ayer a Limón y entró esta tarde en San José.

Mr. Metcalf es el encargado de controlar y verificar los planos para la construcción de la cañería y cloacas de la capital. Es un especialista en estos asuntos. En diversas ciudades de Estados Unidos ha hecho cosa de treinta construcciones de este género, lo cual es innegable garantía de la buena ejecución de las obras proyectadas por nuestra Municipalidad.

Nos complacemos en saludar atentamente al señor Metcalf, deseándole grata permanencia entre nosotros.

Sociedad Nacional de Agricultura
Importantes resoluciones

Antes a la hora acostumbrada o- lebró sesión ordinaria la Sociedad Nacional de Agricultura. Asistieron los señores Aragón, Montenegro, Echeverría, Alfaro y Venegas.

Se tomaron en cuenta los siguientes asuntos: —Don Manuel Aragón propuso que se publicara en el Boletín del Instituto una receta para matar las hormigas que atacan a los naranjos, receta que ha sido publicada en el Boletín del Departamento de Agricultura de Kingston (Jamaica).

El señor Alfaro (don Anastasio) hizo algunas observaciones en el particular y se acordó por último la publicación del documento en referencia.

Vamos a dar a continuación la receta, pero antes todo diremos que estas hormigas fueron descubiertas en Costa Rica por don Anastasio Alfaro y pertenecen a la especie de las "Solonoma gomífera".

En las publicaciones que se han hecho en los boletines de Biología como en los "Anales del Museo" figura ya esta especie debidamente clasificada.

La receta consiste en diluir 3 partes de goma laca con 3 partes de aceite que deben permanecer a un fuego lento para que se mezclen bien.

Después de quitada del fuego y cuando esta sustancia está aun caliente, se debe mezclar poco a poco en una disolución de agua de tabaco, (para esto sirven las venas del mismo.) Esta disolución se aplicará a la corteza del árbol un poco arriba del tronco, donde se encuentran las hormigas, en dos fajas paralelas una encima de la otra.

Se leyó una comunicación del señor Ministro de Costa Rica residente en Estados Unidos en la que trata del decrecimiento que ha tenido en estos últimos años la producción del hule.

Dice el señor Ministro que la existencia visible del artículo en los mercados del Exterior el año 1902 fué de 211 toneladas, en el año 1903 de 4,947 idem y en el 1904 de 2,506 idem. Como se deja ver, ha bajado la producción del hule en este año a menos de la mitad del año de 1902. Aconseja el señor Ministro a la Sociedad que llame la atención de nuestros agricultores sobre la importancia que el cultivo del hule tiene para nosotros.

Se acordó al respecto, publicar el informe en referencia, acompañado de todos los datos que se relacionen con esta clase de cultivo, datos que se han publicado en otra ocasión en el Boletín del Instituto.

—El General don Francisco Serrano obsequió a la Sociedad 200 muertras de arbolitos, la mayor parte frutales, que serán plantados en el Jardín de pruebas de la Sociedad para distribuirlos en el próximo mes de junio del año entrante entre los agricultores nacionales, y se acordó además dar las gracias al señor Serrano por su valioso obsequio.

—Los señores don Eloy González y don Víctor Fernández Güell presentaron un proyecto que consiste en la creación de una finca agrícola al cultivo de la "Samsa", en la cual la Sociedad invertirá la suma de \$ 15,000, capital que será pagado por los empresarios en cierto número de años con el mismo producto de la finca.

Se formó una comisión integrada por los señores Aragón y Venegas, para que estudiaran este asunto y dieran el dictamen correspondiente.

—Con el objeto de activar el campo de ensayo de la Sociedad, que se estableció provisionalmente en Guadalupe, se acordó comisionar a los señores Venegas y Echeverría, para que den los pasos necesarios al respecto.

—Se presentó una muestra de frijoles atacados de una manera muy peculiar en cantidad, y después de un detenido análisis resultó ser que no era otra cosa que el gorgojo, que habitualmente devora el grano.

La artillería japonesa en Puerto Arturo.

Cadáveres sin sepultar.
Lo que cuentan los fugitivos.
Tokio, 9.—La artillería japonesa ha apagado los fuegos de las baterías rusas situadas en los

cerros Kihlung y Sasang. Ahora se dijo el ataque al cerro de Etze.

Chofí, 9.—El bombardeo de Puerto Arturo continúa; caen tan sucesivamente las granadas que los rusos ya abandonaron la idea de reparar las averías causadas a las fortalezas. La policía y el ejército dan ya muy tan sercicios en los reducidos. Chinos que existen de Puerto Arturo el 8 del presente debido al alto precio de los comestibles, cuentan que murió tanto gente por ambas partes durante el último asalto que muchos cadáveres quedaron sin sepultar. Dicen que hace muchos meses las fortalezas situadas en el cerro Dorado no han sido disparadas; se cree que esto se debe a la falta de parque. Casi todo el barrio chino ha sido destruido y la madera de las casas utilizada en leña. Los incendios son casi continuos; quedan muy pocas de las bodigas o almacenes que pertenecían a los extranjeros.

Nihilista rusa
Veinte años de prisión

San Petersburgo, 9.—La señorita María Firguer fué retirada de la fortaleza Schlessensky, después de estar encerrada 20 años, y ha sido desterrada a Akréngel. Esta mujer ha sido condenada a prisión perpetua por haber tomado parte en una conspiración nihilista. Su delito consistió en haber escrito al Estado ha recibido del Gobierno de México, una nota en que se expresa dispuesto a celebrar con este gobierno un tratado de arbitraje.

Rusia

Londres, 9.—Alfredo Lyttelton, Secretario de las colonias, en un discurso que pronunció en Leamington anoche, dijo que tiene excelentes motivos para esperar que Rusia accederá a todas las demandas de la Gran Bretaña en el asunto del mar del Norte.

Revolutos en China

Destruyen la línea telegráfica

Shanghai, 8.—Varios militares de revoltosos entraron a Raifang, capital de la provincia de Honan, y destruyeron la línea telegráfica por una distancia de 80 millas, en dirección Norte, a 295 millas de Sfanow, en dirección Norte.

Progreso

de las operaciones contra

Puerto Arturo

Preparativos para un gran combate

Tokio, 9.—Despachos no oficiales recibidos de Puerto Arturo, dan parte del progreso de las operaciones desde el día sábado próximo pasado. Estos son satisfactorios aunque van despareciendo a causa de la dificultad que encuentran los zapadores para minar en la roca. Del río Shakko notician que ambos ejércitos continúan reforzando sus posiciones a lo largo de dicho río, como preparativo para otro gran combate. Las desventajas están constantemente en contacto. No hay por ahora probabilidad de una batalla general. Están llegando constantemente refuerzos de tropa rusa, artillería y provisiones de cañón y boca.

Centro América

y Panamá y la elección de Roosevelt

Panamá, 9.—La generalidad de los istmeños se sienten contrariados con el resultado de las elecciones en los Estados Unidos. Ahora se creen bien fundados sus temores relativos a la suerte de su país. No se cree que la visita de Tardá dará resultados prácticos. El correspondiente del Herald en Guatemala dice: "La noticia de la elección de Roosevelt, no ha motivado ningún regocijo en esta América Central. El pueblo de Centro América, juzgando por sus antecedentes, teme la política adoptada por el Presidente americano hacia la América Española."

En la cámara francesa

El tratado anglo-francés

París, 9.—En la Cámara de Diputados continúa el debate sobre el tratado de arbitraje anglo-francés. El diputado de Arca Argelia, Eugenio Etienne pronunció el discurso principal en que manifestó la más sincera aprobación del tratado. Etienne es candidato del Partido Colonial. El debate se continuará el jueves.

Temborl

DE TIERRA EN FORMOSA

150 casas destruidas

Londres, 9.—Avisa el Correspondiente del Times en Tokio que a las 4 y 30 a. m. del domingo se aconteció un fuerte temborl de tierra en la isla Formosa. El centro del sismocentro fué la población de Kiyah donde fueron destruidas 150 casas. Perekieron 73 individuos y 23 fueron golpeados.

La elección

de Roosevelt

Popularidad sin precedente

Felicitación del Papa

Indianapolis, 9.—El presidente del Comité republicano dice que la pluralidad de Roosevelt en este Estado es de 40 mil votos. El candidato para Gobernador Huxley ha recibido como 5 mil menos que los candidatos nacionales.

Columbus, 9.—El presidente Dick del Comité republicano anuncia que Obama ha dado a Roosevelt una pluralidad de 125 mil votos.

Charleston West Virginia, 9.—Informes recibidos de todas partes de este Estado indican una pluralidad para Roosevelt y Fairbanks y el triunfo de la papeleta democrática del Estado.

Topeka, 9.—Indican los informes hasta ve he recibidos que la pluralidad de Roosevelt será de mil.

San Francisco, 9.—Siete mil votos a la mayoría de Roosevelt en el Estado Dyming.
Nueva York, 9.—Las cifras completas de

las elecciones dan una idea elocuente del triunfo republicano, el cual es el más grande que registra la historia política de la nación. El Estado de Misouri que posea 18 votos electorales es el más grande de los Estados del Norte y demás Estados dudosos haciendo así un total a favor de Roosevelt de 343 votos electorales a 133 a favor de Parker. En su última elección Mc Kinley recibió 292 votos electorales.

Nueva York, 9.—Hoy embarcó con destino a Panamá M. Hester, Ministro americano cerca de dicho Gobierno. El objeto principal de su visita es preparar el terreno para la visita de Mr. Taft y convitiva que partirá para el istmo el 16 del presente.

Roma, 9.—El Papa ha teleografiado a Roosevelt felicitándolo por la honra que ha recibido de ser condecorado y expresando al conclave que está en la obra de contribuir más a la prosperidad de la gloriosa y próspera República Americana.

Acto inhumano

Una negra da tormento a su niño

Una negra llamada Ana Jeremiah, que vive en la casa de Mr. Theodore Beckley en Siquirres, cerca de la escuela del Gobierno, fué castigada en la Agencia de Policía con una multa de \$ 15.75 por haber dado tormento a su niño con una cuchara calentada al rojo.

El niño, un muchachito de ocho años de edad, acabó de quedar herido por la cantidad de calor que recibió de la cuchara cuando se le acercó a la cocina donde la negra estaba y se puso a jugar con una cuchara. La negra en tonces le quitó la cuchara, la puso en las brasas y así que estuvo candente al rojo se la pasó al niño por la espalda y le hizo así mil dibujos que le dejaron horribles quemaduras. A los gritos desesperados del niño acudieron varias personas, las cuales hicieron precear a la negra inmediatamente.

Carta interesante

Agotamiento del hule

Su futuro valor incalculable

Ligación de Costa Rica, Washington, 19 de octubre de 1904.—Señor don Anastasio Alfaro, Director del Instituto Físico Geográfico. San José, Costa Rica.

Muy señor mío.
En comunicación que dirijo al señor Ministro de Relaciones Exteriores, le informo de un modo general de la situación del mercado del hule en el mundo y del temor que existe de que no se llenen día a día las necesidades del consumo, cada vez más creciente. Como hecho positivo de la mayor importancia, aparece que la existencia visible el 1º de abril de 1902, era de 5,311 toneladas; que en igual fecha de 1903 se redujo a 4,547 toneladas; y que el mismo día de este año solamente era de 2,506 toneladas.

Se puede, que he observado, que se alarmen los fabricantes, porque resulta que no sólo no hay un aumento proporcional en la producción, sino que, por el contrario, con la ruinaosa práctica de destruir los árboles de fácil acceso de los lugares de donde se extrae en gran escala, cada día tienen que internarse más en los bosques, y así hace meses que los árboles destruidos, que los lugares, que se encarezca el costo de la extracción y de transporte a los puertos.

En tales condiciones lo primero que se observa es que llegará el momento de la incertidumbre acerca de la cantidad con que pueda contarse, y como no se tiene noticia de que se haga ninguna cosa para la producción de las plantas destruidas, se sugiere la necesidad de que el hule se contase con un modo regular a fin de que pueda contarse con una base para los cálculos necesarios a la estabilidad de los negocios.

En vista de todo esto, y el Gobierno de Washington ha dictado medidas con el objeto de estimular la producción del hule en las Islas Filipinas. El Gobierno de Costa Rica ha producido con recomendable previsión y es de desearse que tanto lo que se refiere a la conservación de las plantas silvestres, como a la producción regular del artículo, sé los resultados que la tengo en mira, siendo nuestro país uno de aquellos en que el negocio del hule puede dar los más halagadores rendimientos.

Mi objeto, como usted comprenderá, al llamar la atención sobre el particular, es el de hacerlo presente una vez más por las razones expuestas, y fundado en ellas me permito rogarle que si a usted le parece bien haga un recuerdo igual a la Sociedad Nacional de Agricultores.

La explotación del hule entra en la de los bosques siendo un producto forestal, y esao está no sea parte de los planes de la Sociedad; pero de todas maneras, es asunto digno de especial mención en un centro con fines bien determinados en favor del aumento y mejor provecho de la riqueza nacional.

Lo saludo atentamente, y me suscribo de Ud. con toda consideración. Afectuoso servidor, (A) J. B. Calvo.

EL TREN DE ALEXIEFF

Una marcha precipitada — Grave incidente en un tren sanitario

Sain-Petersburg, octubre 2.—He tenido conocimiento esta noche de una carta picante. Un oficial superior escribe de Mukden que después de la pérdida de batalla de Liao Yang y de la nueva retirada de los rusos, el Almirante Alexieff, que se encontraba en Mukden habiendo sido avisado por telégrafo se apresuró a hacer q' quitaran un tren que estaba en la vía y mandó a preparar el suyo a todo vapor.

La precipitación del virrey en desandar el camino hacia Kharbin, fue tal que su tren detuvo durante varias ho-

ras la circulación de convoyes militares dirigidos hacia el Sur. El jefe de una estación intermediaria, dió aviso del tren de Alexieff y de ello provino una catástrofe; el tren sanitario chocó con aquél y murieron cuarenta heridos.

El virrey está en Kharbin; pero no tendrá el alto mando de las tropas. Se ha comprendido que el Almirante, poco apreciado como marino, no tiene ninguna competencia para conducir un ejército tan formidable. Kouropatine será el jefe enteramente responsable y el virrey quedará encargado de los negocios civiles y diplomáticos de Manchuria.

De "El Echo de Paris"—Marcel Hatin.

RAZONES PLAUSIBLES

Dice un periódico chino que se publica en Shanghai que las razones de tanta sucesiva derrota como están experimentando los rusos son: Al César lo engañaron sus consejeros con sus baladronadas; los jefes superiores no se ocuparon en preparar planes de campaña; el Ministro ruso en Tokio no tuvo a su gobierno suficientemente al corriente de los preparativos bélicos del Japón; el ejército y la armada eran focos de corrupción; al soldado y al marino se les daba alimentación adulterada; los jefes y oficiales se pasaban el tiempo en que-rellas; la prensa no ilustraba al público y no le exponía las cosas en su verdadero estado. Este "resumen" tiene dos méritos, el de prevenir de cacumen chino y el de ser cierto como un evangelio.

UN CORRELIGIONARIO

Un detalle inédito sobre el Almirante Togo, comandante de la flota japonesa delante Port Arthur.

El Almirante es, a lo que parece, un católico ferviente. Fué educado por franciscanos ingleses, que tienen numerosas misiones en el Japón.

Entre los oficiales japoneses muertos en la batalla de Liao Yang, se encontraba el lugarteniente Teravutchi, hijo del Ministro de la Guerra, los lugartenientes Fukushima y Muraki, hijos de los generales del mismo nombre. Lejos de estar afligidos por su pérdida, sus padres han manifestado una intensa alegría a la noticia de su muerte.

El Ministro Teravutchi y el General Fukushima, en lugar de llevar el duelo de los que desaparecen, han dado cada uno, un banquete para dar una pública manifestación de sus sentimientos de patriótico orgullo.—(De le Courier des Etats Unis)—Liberia, octubre 20 de 1904.

Miscelánea cartaginesa

Noviembre, 9.—Hoy en el tren de las 7 y 20 de la mañana, partió con rumbo a la vecina República de El Salvador, el distinguido y culto caballero don Manuel de Jesús Jiménez. Numerosas e importantes personas fueron a la estación del Ferrocarril a despedir al apreciable señor Jiménez. En el mismo tren iban como acompañantes los señores licenciado don Nicolás Chavarría Mora y don Luis Gómez.

Muy feliz viaje deseamos al inteligente Cónsul costarricense.

Ayer, con numeroso y selecto acompañamiento, tuvo lugar el entierro del niño Ernesto Francisco, hijo menor de los esposos don Joaquín Bonilla y doña Virginia Valerín.

Por tan infausto acontecimiento damos a sus afligidos padres nuestro más sincero pésame, al par que deseamos que el bálsamo del consuelo venga a mitigar un tanto el acerbo dolor que los abraza.

—La influenza nos está azotando rudamente; muchas son las personas que se quejan de esa plaga endémica. También el sarampión nos ha invadido, y principalmente en los campos es en donde más se ha propagado.

—Don Ramón Rojas R., primer músico de nuestra banda militar, es el encargado de organizar la fiesta de Santa Cecilia. El amigo Moncho está dispuesto a que dicha festividad revista mayor solemnidad que en los años anteriores. Ojalá que todos los señores místicos se unan para que los deseos de Rojas—as como le decimos familiarmente—queden colmados.

—He recibido la grata noticia de que mi querido amigo y antiguo compañero de colegio don Ramón María Montoya, alumno muy aventajado del Seminario Mayor, ha recibido la orden del subdconado. Por su feliz ascenso en las ór-

denes eclesiásticas, no puedo menos que enviarle mis más cumplidas y cordiales felicitaciones, deseando al mismo tiempo que el éxito más brillante corone su carrera.

—Se proyecta organizar una velada con el objeto de allegar recursos con que favorecer a los damnificados del reciente incendio de la capital.

—Cada día se hace más imperiosa la necesidad de establecer el servicio de correo entre esta ciudad y el pueblo de Cot. Suplicamos al señor Administrador General que se sirva remediar dicha necesidad.—Corresponsal.

DESGRACIADO ACCIDENTE

Uno de los nuevos buques que la United Fruit Co. ha puesto al servicio, lleva el nombre de "Limón".

Al hacer este buque su primer viaje de Boston a esta capital, pasó un accidente bastante lamentable. En la ruta entre Boston y Puerto Antonio (Jamaica) desapareció el 22 del mes pasado en la noche Mr. Ricardo O'Conner, nativo de Jamaica.

No se sabe a qué atribuir la misteriosa nocturna desaparición del desdichado O'Conner; pero es seguro que cayó de pronto al mar y que los monstruos marinos lo devoraron antes de que pudiera pedir auxilio.

De Tres Ríos

UN NIÑITO AHOGADO

PERDIDO DURANTE 4 HORAS

A las 3 de la tarde de anteaer desapareció un niño de dieciséis meses de edad, hijo de Josefa Murillo; ésta, desesperada, buscó por todas partes a su tierno hijo. Cuatro horas después, a las 7 de la noche, fué encontrada la criatura en el río Tiribí, donde se había ahogado.

Esta desgracia ocurrió en la finca que los señores Gallardo tienen en el barrio del Dulce Nombre, jurisdicción de Tres Ríos.

La madre del chiquito ahogado es cocinera de los señores Gallardo.

El doctor don Max Peralta llegó ayer a las 4 y media de la tarde a examinar el cadáver.

Asesinato

en una finca

EL ASESINO HUYE

El martes último en la noche fué asesinado Pablo Barisco, italiano, en la finca Destierro de la Línea Vieja.

Cometido el crimen, su autor huyó; éste se llama Manuel Abarca y tiene como 24 ó 25 años de edad. Ignoramos más detalles.

Una carta

Ha sido objeto de diversos comentarios la carta que don Zacarías Salinas publicó anteaer en "La Prensa Libre"; por eso la reproducimos:

AL PÚBLICO

Como el acuerdo gubernativo publicado en la Gaceta de hoy, y según el cual se me concede una licencia ocho veces mayor que la por mí solicitada, pudiera prestarse a comentarios dudosos acerca de los motivos, y encontrándome en cama, ruego al público suspenda por el momento todo juicio desfavorable a mi persona, hasta tanto el estado de mi salud me permite escribir una exposición detallada de los acontecimientos que han producido ese acuerdo que hiere hondamente mi dignidad. Parece que hubiera cierto empeño en agristarme los pocos días que aún me restan por permanecer aquí y despedirme con impresiones ingratas de esta tierra general.—Z. SALINAS. San José, 9 de noviembre de 1904.

AVISOS DEL DIA

"DE TODOS COLORES"

Esta revista comunica a sus estimables abonados de Cartago, que en esta fecha ha nombrado para Agente en aquella ciudad al señor don Jesús Cuervo, quien circulará los próximos números y se encargará de cobrar los recibos del presente mes y de los siguientes. Casa desde luego como agente el señor don Angel María Sánchez, quien no tiene ya nada que ver con esta empresa. El Administrador.

PODER

He sustituido en el señor licenciado don Francisco María Fuentes el poder que me tenía otorgado don Resalta de Muñoz Emiliano Padilla. 11 de Nov. 9.

AVISOS ANTERIORES

MUEBLES! MUEBLES!

Con motivo de su próximo viaje a Panamá, vende su mueblería que pueden verse en su casa de habitación, Elvira S. de la Guardia. Nov. 8, 5 v.

ALQUILER Y VENTA

Se alquila una casa muy bien amueblada y situada en local céntrico.

Se vende un precioso juego de muebles y una máquina de coser nueva. Diríjase a la calle 19 Norte, número 135, cien varas del Tranvía. Nov. 6, 5 v.

ALQUILER DE PIANO

Se desea alquilar un piano por dos años. Para informes diríjase a la Administración de EL NOTICIERO. Nov. 6, 5 v.

OCASION COMO POCAS

(Quiere usted adquirir por un precio equitativo, para el estado, una bonita, cómoda, higiénica, bien construida CASA de habitación para su familia? Pues aproveche la oportunidad; está de venta la que actualmente ocupa el doctor don Carlos J. de Silva, en la calle 18 Norte, número 161, 4 cuartos de la esquina N. E. del Mercado. Tiene un SOLAR muy hermoso (de esos que ya no se consiguen hoy en San José, por esos lugares del Mercado), que mide 12 ó 13 varas de frente por 30 de fondo, cultivado de jardín y de árboles frutales.

También en la Administración de este diario, y también puede el interesado dirigirse, por escrito, a la "Casilla de Correos número 273" para obtener los informes que desea.—Octubre 21.—15 v.

BUEN NEGOCIO

Por un precio moderado se desea comprar una finca buena, productiva y bonita, ojalá no muy distante de algún centro. Diríjase con detalle precio y condiciones de pago, a R. B. L., casilla número 100. Nov. 4, 8 v.

MADERAS!

Habiéndonos llegado un completo surtido de las mejores maderas de Santo Domingo de San Mateo, ofrecemos al público en general y en especial a nuestros antiguos clientes: tablas, tablones, tablillos, tabilla, regiones, reglas, alfajas, soleras, gijonales, etc., de color amarillo, caoba, mocheote, marta, guacacaste, roble, etc., etc., y en especial ejes de GUAYACAN; todo a precios sumamente bajos, al alcance de todos. Wásten y C^o. Depósito: Calle 25 Sur, barrio de la Soledad, 30 varas antes de la Llanereta "La Estrella", y una sucursal tras del Colegio de Señoritas, en la casa de don Victor M. Fernández. Oct. 16. 1 m.

NEGOCIOS VARIOS

En Guadalupe frente a la de don Tomás Gutiérrez, está una hermosa casa, propia para familia numerosa. Está en excelente punto para veraneo. Puede informarse en Guadalupe doña María M. de Gutiérrez.

En el centro de la misma villa de Guadalupe, está una casa cómoda, de buena construcción. Queda frente a la plaza y continúa a la de don José Antonio Araya.

En esta ciudad vende otra casa, con solar espacioso y buenas condiciones para el pago. Está contigua a la de don Juan Bautista Quirós y frente a la que fué de don Félix A. Montero.

Otro propuesto en mi oficina, en las arcadas, frente a la plaza del Teatro Nacional. Nov. 9. José María Chinchilla G. 15 v. alt.

AFRECHO

de arroz se vende en el depósito de Arthur Wolf donde estaba la caballería de don Melico Gutiérrez, a C^o 1-50 el quintal. Nov. 10, 2 v.

POR TELEGRAMO

De Nicaragua

Impuesto a mulas y caballos que se exporten

Managua, 10.—(Recibido a las 2.50 p. m.)—Se publicó el 8 del presente un decreto gravando con tres pesos oro americano la bestia mular que se exporte y con un peso la caballar.

—Próximamente comenzarán los trabajos del ferrocarril al Atlántico. Los estudios preparatorios están concluidos. Corresponsal.

CRONICA

Cárcel
Día 10.—Entrada: Mercedes Ramírez.

Defunciones
Día 10.—Félix Bonilla Carrillo, de 68 años, legítimo de Manuel Antonio Bonilla y Jesús Carrillo.

Movimiento de Hoteles
Día 10.—Imperial.—Entradas: Levy Juan, procedente de la Habana, José W. Coma.

Día 10.—Internacional.—Entradas: Jerónimo Bogantes, procedente de Atenas, Abelino Rodríguez procedente de Palmares, Telésforo Ramírez procedente de Santa Cruz, Silvestre Alvarez procedente de Liberia, Leonidas Moreno procedente de Puntarenas.

Vistas para hoy
Casación.—Miguel Herrera Hernández, criminal, a las 2 p. m.

Sala 1^a—Luis Camacho Bejarano contra Manuel Alfaro Rodríguez, a la 1 p. m.

Sala 2^a—Antonio Cubero Aguilar, lesión, a la 1 p. m.

Inocente Soto Sandoval, depósito de aguardiente clandestino, a las 2 p. m.

Cumpienses
Hoy es el día del natalicio de S. M. el Rey de Italia. Con tan fausto motivo el Cónsul de aquella nación dará hoy a las 2 p. m. una recepción en los salones del Imperial Hotel.

Un bebé
Nuestro amigo don Francisco Consejo ha recibido un rico y valioso presente: el nacimiento de un chiquitín, que trae felicidades mil al hogar paterno. Que el

destino sea siempre bonancible con el recién nacido.

Exámenes

El señor Director de la escuela central de varones de San Mateo ha tenido la fineza de invitarnos a los exámenes orales de fin de año que tendrán lugar durante los días 17 y 18 del corriente mes.

Agradecemos la invitación y deseamos que la escuela a su cargo tenga un feliz resultado en aquellas pruebas.

Jardín teatro

Anoche a las ocho tuvo lugar una reunión de los miembros del comité del jardín teatro, con el objeto de examinar los planos hechos por el arquitecto don Francisco Tenca.

Hemos tenido oportunidad de ver esos planos y los juzgamos excelentes. Si son aceptados y la idea se realiza, no hay duda que tendremos un centro culto, ameno y bello donde matar los ratos de ocio que tan insportables se hacen en cierta época del año.

No habrá pic-nic

Con motivo de la muerte del muy estimable caballero don Félix Bonilla, no habrá ya el anunciado pic-nic a Echeverría. Mañana la comisión encargada publicará un aviso anunciando el modo como se devolverá el dinero a aquellas personas que ya habían contribuido.

Nueva numeración de calles

Con sorpresa ha visto el vecindario aparecer en las esquinas de calles y avenidas, las nuevas placas que la Municipalidad ha mandado fijar. Estas placas son de esmalte azul el fondo, y blanco el número.

El nuevo sistema de numeración es muy sencillo. Arranca del centro de la ciudad. La avenida y la calle centrales siempre son las mismas. Las avenidas paralelas a la Central, avanzando hacia el Norte, llevan números impares, y yendo hacia el Sur tienen números pares. Por ejemplo: la antigua calle del Cuño, que fué después avenida 6^a, es ahora la 1^a avenida. La antigua 7^a avenida, que pasa por un costado de la Catedral y frente al Cuartel Principal, es actualmente la 2^a avenida.

La numeración de las calles obedece al mismo sistema. Avanzando al Oeste llevan números pares, y hacia el Este impares. De modo que la calle en que se hallan el Correo y la Casa Presidencial, que antes era la 22, es ahora la calle 2^a, y la antigua calle 21, que pasa por detrás de la Catedral, es la calle 1^a, quedando la Central en medio de las dos.

La avenida en que se encuentran las oficinas de nuestro diario es actualmente la 3^a; antes fué la 5^a (Calle de la Estación).

La Casa Presidencial se halla situada ahora en la esquina de la 3^a Avenida Oeste y de la 2^a Calle Norte.

Nos informa

un amigo, que por carta recibida de Carrazo, se sabe que está para llegar al país el inolvidable presbítero señor O'Zill Desilles. Este sacerdote es el mismo que en años anteriores hizo una decidida campaña contra las monjas de Sión. Sea bien venido.

La corona

fúnebre dedicada a Pío Víquez, trabajo ejecutado en la Imprenta Nacional, circulará de hoy a mañana.

Pesca de tortugas

Se dice que el general Beuling, jefe de las fuerzas de Nicaragua, estuvo últimamente en Jamaica con el objeto de proponer al Gobernador de esa posesión inglesa, un arreglo acerca de la pesca de tortugas en las costas de Mosquitia.

Según dicen los periódicos de Jamaica, el militar nicaragüense ofreció en nombre de su gobierno vender el derecho de pesca en las costas aludidas por la suma de treinta mil libras esterlinas.

Felicidades
al doctor don Francisco A. Segreda y a su muy apreciable señora por el feliz arribo del segundo de sus hijos, una preciosa chiquitina.

Cumpienses

Hoy cumple años la apreciable señora María Luisa Lizano. Feliz retorno de la fecha le deseamos.

Obito

Dejó de existir en Nueva York, el doctor Mr. Montiflore Maduro, primo del don Isaac L. Maduro, de Limón, a quien presentamos nuestro pésame.

El doctor Maduro ocupó un lugar prominente en el cuerpo médico de New York. Murió después de una serie de operaciones que hubo necesidad de practicarle.

Cuerpo de bomberos

El "Limón Weeky News" hace chaqueta de la brigada de bomberos voluntarios que se está formando en esta capital.

Dice que después de uno de los incendios de Limón se formó en ese puerto un cuerpo de bomberos. Había Jefes, Subjefes, Delegados, Subdelegados, Comisionados, Subcomisionados, Encargados, Subencargados, en fin, toda clase de oficiales y ni un soldado.

Luego pasó el entusiasmo y todo el cuerpo y todos los ascensos tan gratuitamente concedidos se hicieron humo de paja.

El colega limonense dice que probablemente nos sucederá ahora lo mismo. "La Aurora"

Este nuevo diario de don Roberto Brenes Mesén empezará a publicarse el 15 del mes en curso. La imprenta en que se editará ha sido trasladada al local que ocupó el "Almacén Americano" contiguo al Cuartel Principal.

Otro diario

En breve reaparecerá "El Heraldito", cuyo propietario será don José Alabarta.

Un artista

Ahora que se encuentra de nuevo entre nosotros el caballero alemán don Felipe E. Lehner, debiera el Gobierno ocuparse sus útiles servicios, pues bien sabemos que dicho señor es habilísimo dibujante, litógrafo y grabador, el mejor que ha venido a Costa Rica. Tradaslamos al señor Ministro Astúa.

Café

A once colones fanega se empieza a pagar el café en Río Segundo. Veremos en otros puntos si sube el precio.

Arreglo

El de la Avenida 12 Este toca a su fin; los trabajos del macadam, que se habían suspendido allí durante algún tiempo, se siguen ahora con rapidez. Dicha avenida está quedando preciosa.

El pelotario en las fiestas

El Presidente municipal, don Cleto González Víquez, ofreció en días pasados que durante las fiestas de fin de año, la Corporación que preside destinará un premio al partido vencedor en el juego de pelota, en un torneo especial que se concierte al efecto.

Somos de parecer que en caso de llevarse a cabo la idea, el partido que triunfe destine la suma a la obra del frontón.

Historia

Hemos recibido la obra siguiente: "Costa Rica en 1842.—Morazán, Saravia, Pinto.—Documentos históricos recopilados por Federico Pacheco Cooper." Con gusto la leeremos y mientras tanto rendimos las gracias por su envío.

El señor Pacheco hace la dedicatoria en estos términos: "Señor Presidente de la Liga de Obreros de Costa Rica. Me es en extremo grato dedicar estos apuntes históricos a la respetable asociación que usted preside. En ellos destacan brillantemente las ilustres y simpáticas figuras de los Grales D. Francisco Morazán y D. Miguel G. Saravia, quienes no sólo por sus ideas levantadas sino por la importante participación histórica que tuvieron en Centro América, y principalmente en Costa Rica, merecen de todos ser bien conocidos para orgullo y vivo ejemplo de nuestros pueblos.

Con protestas de consideración distinguida, soy de Ud. atto. y S. S.—FEDERICO PACHECO COOPER."

22 de Noviembre

Nos dicen que los músicos josefinos piensan celebrar el día de su patrona, Santa Cecilia, con una misa.

Libro Conmemorativo
Nuestro colega "La Unión" está en un error al afirmar que está levantada la parte tipográfica del segundo tomo de la Obra Conmemorativa y que hasta las pastas están pedidas.

No es cierto nada de eso, el original de la obra sí está terminado y pagada, pero las tapas, la obra tipográfica, no se han pedido, ni se ha comenzado.

¡Con que del primer tomo aún no se ha empastado toda la edición y va a comenzarse el segundo!

Colega, usted tiene muy cerca la Imprenta Nacional para obtener todos los datos que quiera a este respecto.

A nosotros nos informó el señor Director del establecimiento sobre lo que dejamos dicho.—"Las Noticias".

Por los damnificados

También en Puntarenas se ha abierto una contribución voluntaria para socorrer a las personas que resultaron perjudicadas en el incendio del almacén de muebles de don Jorge Morales Bejarano.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9
Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur Mayo

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGANY" "SARNIA" "ALTAI"
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarara. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SENOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS Representante. Limón 1º de enero, de 1904.

ZAPATERIA ITALIANA

— DE —

ANTONIO CARBONI

4ª AVENIDA OESTE Y CALLE 18 NORTE

Depósito permanente y venta al por mayor y al menudeo de toda clase de materiales de zapatería importados directamente de E. E. U. U. y Europa. El surtido se renueva mensualmente con las últimas novedades que ofrecen los mercados extranjeros. S. José, Junio 18

LINEA

de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días
— Bristol — otro — 15 —

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1ª á Manchester... £ 20:0:0
— Bristol — 15:0:0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

— UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION —
JOHN M. KEIHT, Administrador

Línea de vapores de la United Fruit Company

MOVIMIENTO DE VAPORES DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 12 DE NOVIEMBRE.

SALIDAS:

"S. S. Bradford", para Nueva Orleans, el jueves
"S. S. Olympia", " " " " viernes
"S. S. Beacon", " Mobile, " " " sábado
San José, noviembre, 9, 1902.

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 8. 1m

COLCHONERIA y taller de costura. En la casa de habitación de la señora Rosalía Tejada v. de Hernández se halla de venta todo artículo de colchonería, y también se cuenta con un taller de costura. Recomendamos este nuevo establecimiento por el esmero en el trabajo, buen calidad de materiales y precios sin competencia. Avenida 9ª Este. Número 97 cien varas al Sur del Palacio Episcopal. Noviembre 4.

Carpintería Vicentine

DE JESÚS VEGA

En este taller se fabrican toda clase de muebles á precios sin competencia y se remiten libres de transporte. Se atienden órdenes con esmero y prontitud. San Vicente, JESÚS VEGA. Sept 24

Dandemonium

REVISTA ILUSTRADA ANEXA A "EL NOTICIERO"

DESDE el 19 del presente mes, esta revista hebdomadaria ilustrada, la mejor del país por sus hermosos grabados de actualidad, como por su selecta lectura, se ha refundido en EL NOTICIERO. Tratarémos en adelante, de darle mayor vida, y contendrá: ilustraciones de los asuntos internacionales de mayor importancia, notas cómicas ilustradas, ilustraciones de los acontecimientos más notables del país y texto variado. Tendrán cabida todas las escuelas literarias, pues dominará en ella un bien entendido eclecticismo. A la vez aparecerán trabajos sobre política internacional, sobre artes, inventos, ciencias, modas, en fin, reflejará la compleja vida moderna, fijando los acontecimientos internos y externos de mayor resonancia. Suscripción mensual: UN COLON.

SERVICIO DE COCHE

FUNEIRO EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coches funebre en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no comparan á los señores Arias & Baldares el stand, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 40-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaria de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 1mo.—Félix Msta.

AVISOS ECONÓMICOS

Se da en arrendamiento un BENEFICIO DE CAFÉ cerca de esta ciudad. Se pueden comprar y beneficiar dos mil fanegas. Informes en esta oficina.—Nov 9—10 v.

Una sirvienta de adentro se necesita. Informes en esta Administración. N. v. 10 10r.

Se compra una Cámara fotográfica de tripoide, \$5 por 7. Para informes en esta oficina. Nov. 9. 10 v.

Se necesita una casa para familia numerosa. Diríjase á la Botica Americana ó apartado 322. Noviembre 6 10v.

Alquilo una casa de alito en la calle 15, propia para una familia pequeña, tiene amarrado eléctrico; su valor C. 35.—Manuel Soto. Octubre 30. 15 v.

MAS SEMILLAS FRESCAS

Me ha llamado un surtido "completo" para hortaliza. Como no deseo vender semillas "pasadas" sólo me vienen en cantidades pequeñas á la vez. Hago grandes descuentos al por mayor, las cuales haré venir cuando sean solicitadas, en este caso diríjase á mi personalmente. De venta en el Depósito de Materiales de don Policronio Ramírez, cerca á la "Palpiera de Limón"—J. A. Wollenweber. San José, Nov. 0 5v.

TOMA DE PUERTO ARTURO

Se vende un "quebrador" sistema "Gordon" en perfecto buen estado. Entenderse con Saml. Maduro ó con Héctor Harokin. Nov 8. 15 v.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Fris, C. I. rujano Dentista. Casa que fué de don Teléforo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.

Vendo. Dos coches con sus correspondientes arneses y caballos. También dos bestias de silla.—Guillermo Echeverría.—10v. Oct. 29.

Papel de fumar mariposas de 500 pitagoras á C. 3 25 la reama, dá Juan Guillermo Zamora en la plaza de la Doloresa.—Nov. 3. 10 v.

Se vende una casa al lado Parque Morzán y una finca en Santa Ana. Entenderse con C. Trejos. San José. Octubre 30. 100.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballería de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAYGORRY, BERNARDO SARRATEA.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

GRAN EXPOSICION

DE TRABAJOS ARTISTICOS PARA LOS DIAS DE FINADOS

Para satisfacer á las grandes demandas de mi numerosa clientela (tanto ricos como pobres) he ejecutado una enorme cantidad de objetos fúnebres de flores naturales disecadas é invito al público para ver estos trabajos en mi jardinería.

HAY CORONAS DESDE UN COLON Esta Jardinería Artística es la única que siempre ha sabido satisfacer á sus clientes tanto en cuestión de arte que desarrolla más cada día como también en baratura.—ALFREDO ANDERSON. Oct 15.